

Fallecen tres personas más en Nuevo León

Heladas intensas azotarán 20 estados

Autoridades mantienen alerta; pescadores demandan apoyos

Corresponsales

La masa de aire polar que originó el frente frío número 22 afecta a al menos 20 entidades del país, por lo que continuará la alerta en las próximas 48 horas debido a las heladas, potenciales lluvias y temperaturas de ocho grados bajo cero que en las últimas horas causaron la muerte de tres personas en el estado de Nuevo León.

El sábado, luego de dos días de frío, en el área metropolitana de Monterrey murieron por hipotermia un velador, un indigente y una anciana, con lo que sumaron cuatro decesos en ese estado debido al mal tiempo, además de 12 en Chihuahua y uno en Tamaulipas.

En la vertiente del golfo de México, fuertes vientos del "norte" impiden la actividad pesquera y azotan el sureste del país, la península de Yucatán y el istmo de Tehuantepec, además de que mantienen el cierre de puertos en Yucatán, Campeche, Quintana Roo, Tamaulipas, Veracruz y Tabasco, y afectan gran parte de los estados de Chiapas y Oaxaca.

Según el **Servicio Meteorológico Nacional (SMN)** la masa de aire polar que originó el frente frío número 22 generará heladas intensas en 20 entidades, y en el resto, principalmente del litoral Pacífico, tendrán temperaturas cálidas, con medio nublados y lluvias ligeras.

Fuertes vientos

En la localidad La Ventosa, en el istmo de Tehuantepec, el tránsito vehicular continuaba paralizado por gran cantidad de vehículos, principalmente tráileres cuyos conductores temen ser volcados por vientos de hasta 85 kilómetros por hora que se registran en ese tramo de la

carretera Panamericana.

Las autoridades educativas de Veracruz anunciaron que seguirán suspendidas las clases en las zonas serranas. En Chiapas no habrá clases hoy y mañana en cinco de las nueve regiones del estado que comprenden zonas a más de 2 mil metros sobre el nivel del mar donde se detectaron temperaturas bajo cero.

En Tamaulipas se determinó cerrar las escuelas si la temperatura es menor a cinco grados, y en Guanajuato valoran la suspensión porque gran cantidad de salones están en malas condiciones o carecen de puertas y ventanas.

En Durango, donde el termómetro alcanzó el fin de semana 11 grados bajo cero, este lunes reanudarán labores los 383 mil alumnos de educación básica en horarios normales, aunque habrá flexibilidad en el uso de uniformes y se cancelarán actividades en los patios, entre ellas los honores a la bandera.

Reabren caminos

En Nuevo León, las autoridades lograron abrir numerosas carreteras y caminos de terracería de la zona sur del estado bloqueados por la nieve y que mantenían aislados a cientos de familias en al menos cinco municipios, aunque se mantenía cerrado el camino hacia Aramberri por estar en plena sierra.

En Zacatecas el termómetro marcó ocho grados bajo cero en Llano Blanco, municipio de Concepción del Oro, además a Coahuila, y seis bajo cero en Atolinga, Fresnillo, Villa González Ortega, Villanueva y la sierra de Valparaíso, además de que 30 de los 58 municipios son afectados por el mal tiempo.

La ola de frío en Hidalgo afecta gran parte del estado con heladas y lloviznas en la zona serrana y temperaturas de

Continúa en siguiente hoja



Fecha 11.01.2010	Sección Primera	Página 18
----------------------------	---------------------------	---------------------

cuatro grados bajo cero, aunque se espera este lunes, con la estrecha aplicación de filtros sanitarios y la aplicación del horario de invierno, el retorno a clases de 600 mil estudiantes, así como el regreso de burócratas a sus labores luego de que se recorrió el asueto de fin de año.

Recorren horario

En la madrugada del domingo, con la primera helada de la temporada en Querétaro se reportaron cuatro grados bajo cero en la sierra al norte del estado, con caída de agua nieve y escarcha.

Este lunes no se suspenderán las clases aunque se implementaron acciones preventivas como utilizar ropa abrigadora y entrar a las escuelas media hora después del horario oficial.

En Veracruz los más de 2 millones de

alumnos retornarán a clases en los 212 municipios, con la salvedad de que en las zonas serranas se recorrerá media hora la entrada, debido a que se mantienen bajas las temperaturas, de hasta seis grados bajo cero principalmente en las regiones centrales del Pico de Orizaba y el Cofre de Perote.

En el puerto de Progreso, Yucatán, estado donde la temperatura descendió hasta cinco grados centígrados con lluvias ligeras, unos 16 mil pescadores ribereños solicitaron ayuda y despensas a las autoridades debido a que el mal tiempo les ha impedido salir al mar desde el 15 de noviembre pasado y carecen de medios para sobrevivir. *(Con información de Yazmín Rodríguez, Irma Mejía, Dinorath Mota, Mónica Perla Hernández, Juan José Arreola y Édgar Ávila)*



VENTARRONES. El frente frío 22 obligó a la población costera de la península de Yucatán a extremar precauciones

Fecha 11.01.2010	Sección Primera	Página 18
----------------------------	---------------------------	---------------------



RECREACIÓN INVERNAL. Las autoridades educativas de Veracruz anunciaron que seguirán suspendidas las clases en las zonas serranas. Pese a que Protección Civil recomendó a la población no exponerse a los cambios bruscos de temperatura, muchos visitantes acudieron a Cofre de Perote